



BOLETÍN INFORMATIVO

“SALUD AL DÍA”



FORMANDO LÍDERES PARA LA CONSTRUCCIÓN DE UN NUEVO PAÍS EN PAZ

SECCIÓN DE NOTICIAS

ENFERMERÍA

Encuentro

La Facultad de Salud de la Universidad de Pamplona, a través del Programa de Enfermería, invita a estudiantes, docentes, graduados y profesionales del área de la salud a participar en el encuentro académico titulado:

"La salud pública desde el modelo preventivo, predictivo y resolutivo", un espacio formativo que busca promover la reflexión y actualización en estrategias de atención enfocadas en la prevención, la anticipación de riesgos y la resolución efectiva de problemáticas en salud pública.



POSTER OFICIAL



ENCUENTRO DE LÍDERES DE ENFERMERÍA



Docentes, estudiantes y graduados del Programa de Enfermería de la **Universidad de Pamplona** participaron activamente en el **Tercer Encuentro de Líderes de Enfermería de la Región Oriental**, un evento orientado a fortalecer las competencias de liderazgo en el sector enfermero.

El espacio permitió compartir experiencias, dialogar sobre buenas prácticas y potenciar las capacidades de los participantes para proyectar una profesión con mayor visibilidad e impacto social.

APOYO ESTUDIANTIL

Los estudiantes del Programa de Enfermería que realizan sus prácticas clínicas en la **E.S.E. Imsalud, sede Puente Barco Leones de Cúcuta**, participaron activamente en las actividades desarrolladas por la entidad durante el Día Mundial de la Diabetes.

Durante la jornada, las estudiantes compartieron información con los usuarios sobre factores de riesgo, medidas de autocuidado y hábitos saludables para la prevención de la diabetes.

Asimismo, realizaron tomas de glucosa como parte de las acciones de control y detección temprana, contribuyendo al monitoreo oportuno del estado de salud de la comunidad.





MEDICINA

El doctor **José Luis Quintero Villamizar** acompañó a los estudiantes en el uso de simuladores y herramientas tecnológicas que fortalecen sus habilidades clínicas y su formación profesional desde las primeras etapas del programa.

Fortalecimiento de Competencias Clínicas mediante Simulación y Tecnología

El Departamento de Medicina de la Universidad de Pamplona continúa fortaleciendo la formación de sus estudiantes a través de experiencias académicas que integran tecnología, simulación y práctica clínica. En una reciente sesión desarrollada en el Centro de Innovación y Desarrollo Tecnológico en Simulación Avanzada (CIDTSA), los estudiantes participaron en una actividad guiada por el doctor José Luis Quintero Villamizar.

APRENDIZAJE APLICADO

Este espacio académico contribuyó a consolidar habilidades esenciales para el ejercicio profesional, promoviendo un aprendizaje aplicado y alineado con los estándares de calidad que caracterizan a la institución.



¿SABÍAS QUÉ?



Los estudiantes pueden practicar procedimientos, analizar sonidos cardíacos y respiratorios, y cometer errores sin poner en riesgo la seguridad de un paciente real. Esto fortalece su confianza antes de enfrentarse a escenarios clínicos.

TOP SECRET



La posibilidad de repetir y perfeccionar habilidades mejora la comprensión y retención del aprendizaje.



PRIMER SEMESTRE

Los estudiantes de primer semestre del Programa de Medicina participaron en una jornada práctica como parte del curso Primer Respondiente, espacio en el que comienzan a familiarizarse con las primeras estrategias de actuación ante situaciones de emergencia. Esta actividad, orientada por el docente Jesús Alberto Moreno Ballona, busca que los estudiantes adquieran competencias básicas para identificar y responder adecuadamente ante eventos críticos.

Práctica de desobstrucción de la vía aérea

Durante la sesión, los estudiantes aprendieron y aplicaron técnicas de desobstrucción de la vía aérea en casos de obstrucción por cuerpos extraños. Este entrenamiento permite que reconozcan cuándo actuar, cómo intervenir correctamente y de qué manera garantizar la seguridad de la persona afectada.

Construyendo capacidades para la atención prehospitalaria

Estas actividades fortalecen la confianza y las habilidades iniciales de los futuros profesionales, preparándolos para actuar con responsabilidad ante emergencias y contribuyendo a su formación integral en el ámbito clínico y comunitario.

Técnicas de camillar sin dispositivos especializados

Otro componente fundamental de la práctica fue el desarrollo de técnicas de movilización y camillar cuando no se dispone de una camilla formal.

Los estudiantes exploraron estrategias que pueden realizarse con la ayuda del propio cuerpo, las manos o con apoyo de otras personas para trasladar a una víctima a un centro asistencial de forma segura y eficaz.





UNIVERSIDAD DE PAMPLONA

“SALUD AL DÍA”

Contacto Facultad de Salud:

✉ fsalud@unipamplona.edu.co

📞 3153617299



Bloque: Francisco de Paula
Santander, 1er piso.



Universidad de Pamplona



Fasaludup



Facultad de Salud
Unipamplona